

## ABSTRAK



UNIVERSITAS ESA UNGGUL  
FAKULTAS ILMU – ILMU KESEHATAN  
PROGRAM STUDI ILMU GIZI  
SKRIPSI, FEBRUARI 2014

FADLIATUN NISA

### **HUBUNGAN PENGETAHUAN DENGAN PRAKTEK KEAMANAN PANGAN PADA PENJAMAH MAKANAN DALAM PEMBUATAN MAKANAN ANAK USIA 6 – 12 BULAN DI POSYANDU KUTILANG RT 010 RW 011 PERUMAHAN BINTARA LOKA INDAH BEKASI**

xiii, VI BAB, 89 Halaman, 13 Tabel, 24 Diagram, 7 Lampiran

**Latar Belakang:** Perilaku ibu dalam menjaga kebersihan dan mengolah makanan sangat dipengaruhi oleh pengetahuan ibu tentang cara pengolahan dan penyiapan makanan yang sehat dan bersih (Farida, 2009). Pentingnya mengetahui praktek keamanan pangan dalam pembuatan makanan anak agar dapat menghasilkan pangan yang aman untuk anak, meminimalisir terjadinya penyakit yang ditimbulkan dari makanan (*foodborne disease*).

**Tujuan:** Mengetahui hubungan pengetahuan dengan praktek keamanan pangan pada penjamah makanan terhadap pembuatan makanan anak usia 6 – 12 bulan di Posyandu Kutilang Rt 010 Rw 011 Perumahan Bintara Loka Indah Bekasi.

**Metode Penelitian:** Desain penelitian *cross-sectional* dengan metode non eksperimental. Sampel sebanyak 35 orang penjamah makanan diambil secara *purposive sampling* dari daftar anggota posyandu. Instrumen penelitian menggunakan kuesioner dan observasi.

**Hasil:** Dari 35 orang sampel, sebanyak 28 orang penjamah makanan adalah ibunya. 12 orang berpendidikan sarjana, 25 orang berpengetahuan sedang atau rata – rata mengetahui mengenai keamanan pangan. Dari hasil uji statistik dengan menggunakan analisis *Chi-Square* didapat ada hubungan antara tingkat pendidikan dengan tingkat pengetahuan penjamah makanan ( $p \text{ value} = 0,045$ ). Jika dilihat dari hasil uji mikrobiologi, adanya kaitan pengetahuan penjamah makanan dengan praktek keamanan pangan. Namun dari hasil uji statistik tidak didapat hubungan antara tingkat pengetahuan dengan praktek keamanan pangan.

**Kesimpulan :** Perlunya edukasi dan sosialisasi mengenai pengetahuan tentang keamanan pangan dalam menyajikan makanan anak.

Daftar Bacaan : 33 (1986 – 2012)